



#DESARMEVOLUNTARIO

REPUNTA CANJE DE ARMAMENTO

E

l canje de armas de fuego por dinero en el Estado de México reportó un

repunte comparado a lo visto en los últimos años.

De acuerdo con datos de la Secretaría de Seguridad del Edomex, el año 2022 reportó la cifra más alta de armas entregadas por civiles en los últimos nueve años, con 2 mil 688 unidades, las cuales fueron destruidas por elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

La cifra iguala a las vistas

DESPUÉS DE LA PANDEMIA SE REPORTÓ UN MAYOR NÚMERO DE CIUDADANOS QUE CAMBIÓ ARMAS POR DINERO O ENSERES

POR JOSÉ RÍOS

2

MIL 688 UNIDADES SE RECOLECTARON.

desde 2015, cuando las autoridades reportaron 2 mil 610 unidades canjeadas de manera anónima por ciudadanos a cambio de dinero en efectivo o electrodomésticos.

En tanto, de 2016 a 2019, la destrucción de unidades reportó un declive de hasta 50 por ciento; el 2018 fue el año que tuvo la menor demanda de

2

AÑOS SE CANCELÓ EL PROGRAMA.

la ciudadanía desde que se instauró el programa en el estado, con sólo mil 22 armas de fuego entregadas voluntariamente.

El programa se suspendió durante 2020 y 2021 derivado de las complicaciones de la pandemia.

La entrega de electrodomésticos o juguetes también quedó en desuso de las autoridades desde la temporada de canje de 2018, año en el que se entregaron 3 millones 591 mil pesos, mientras que, en el año anterior, la cifra fue de 2 millones 688 mil pesos.

Para Erika Tapia, doctora en ciencias sociales de la UNAM, el programa de canje de armas es eficiente para hacer conciencia de los efectos negativos que trae tener estos artefactos en hogares, aunque hasta el momento no son aún suficientes para bajar la criminalidad.

“Es necesario impulsar, de manera paralela, una campaña de difusión para sensibilizar a la población en el canje de sus armas, acompañada de una política pública preventiva destinada a la infancia y adolescencia para prevenir la violencia desde el enfoque de la cultura para la paz”, apuntó.

Explicó también que es necesario que se reincida en el círculo de confianza entre autoridades y ciudadanía, pues existe temor de los usuarios a ser canalizados ante la justicia por la portación de armas. ■

PROGRAMA EFICIENTE

1

En 2013, las autoridades recolectaron 6 mil 142 armas.

2

En ese año entregaron 11 millones 449 mil 150 pesos.

3

El canje combatió efectos negativos de tener armas en hogares.

4

El 2018 fue el año que tuvo el menor número de canjes.